

御承知の通り、国有林野事業特別会計法の規定によりますと、毎会計年度の損益計算上利益を生じ、かつ、当該年度の歳入歳出の決算上剩余金があるときは、当該剩余金の額の範囲内で、予算の定めるところにより、当該剩余金を生じた年度の翌年度において一般会計に繰り入れをすることができることになっております。昭和三十四年度におきましては、民有林及び公有林について造林、治山、林道事業の促進のための増額措置をとったこととも関連して、この規定により、十億円を限り、一般会計に繰り入れることとしたのであります。

昭和三十四年度におきましては、国有林について昨年、災害を受けたことにより損益計算上は損失を生ずる見込みであります。が、本特別会計には過去における利益積立金及び剩余金が相当額あり、さきに述べました一般会計への繰り入れの趣旨に沿って、昭和三十年度において積立金を取りくすすことによって、十一億円を限り、一般会計に繰り入れることとしても、国有林野事業の管理經營にはさしたる支障がないと認められますので、これに必要な措置を講じようとするものであります。

入れに必要な資金に充てるため、昨年一般会計から二十億円を繰り入れるとともに、糸領安定特別会計法第十一の規定により同会計が負担できる証券等の限度額七十億円を一挙に二百七十五億円に引き上げる措置をとって参ったのであります。昭和三十五年産の繭及びこれを原料とする生糸につきましては、上記のような異常な事態に対処するための措置を引き続き継続することなく、繭及び生糸の価格の安定をはかる上に必要な証券、一時借入金及び借入金の負担限度額を百十五億円に改訂するため、この法律案を提出した次第であります。

第一に、清酒につきましては、第一級と第二級の小売価格の差が一・八リットルびん詰品で三百四十五円と大きく開いているため、第一級の消費が停滞するとともに、取引面や消費面から見ましても、弾力性を欠き、級別区分上断層を生じている現状にありますので、第三十一回国会における衆議院の附帯決議の趣旨を尊重いたしました。そこで、今回級別制度の合理化をはかるため、第一級と第二級のほぼ中間に新たに準一級を設けることとしたのです。すなわち、準一級は、小売価格は一・八リットルびん詰品で六百五十円、その規格はアルコール分十五・五度以上、原エキス分二十八度以上と、それぞれ第一級と第二級とのほぼ中間のものを予定し、その税率は、一キロリットル当たり十八万五千五百円といたしております。

第二に、合成清酒につきましては、ここ数年来毎年約十三万キロリットル（七十数万石）程度の庫出数量を示しておりますが、このうち第一級は次第に消費が減少し、最近におきましては、わずか〇・七%（約干キロリットル弱）程度を占めているにすぎないのを認めています。このように第一級の消費がきわめて僅少となりましたため、級別を設けておく意味がほとんど失われているのみならず、かえって、九九%以上を占める合成清酒第二級が第二級の清酒一本とし、その税率は、現行第二級と同額の一キロリットル当たり八万七

千五百円とすることとしたいたのであります。
また、清酒準一級の新設に伴い、準一級につきましても特別規格酒としてアルコール分十三度のものが出荷できるようにするため、清酒の他の級別の特別規格酒の例にならない、アルコール度数による軽減税率を租税特別措置法に設けることとしたしております。なお、今回の改正により、酒税収入の予算額をいたしましては増減収を生じない見込みであります。
以上がこの七法律案の提案の理由及びその概要であります。何とぞ御審議の上、すみやかに御賛成下さいますようお願い申し上げます。
○委員長(加藤正人君) 補足説明及び質疑は後に譲ることといたします。

○委員長(加藤正人君) 次は、提出する法案について説明を聽取することといたします。

○政府委員(宮川新一郎君) 今国会に大蔵省より提出を予定いたしておりますする法案につきましては、お手元に一覧表を差し上げてございますが、これによりまして簡単に御説明いたしたいと存じます。まだ要綱ができるていない、あるいはまだ細部の調整のできていない法案が多數ございまして、本日は概要の御説明にとどめまして、いざれ引き続き御提案申し上げました際には、詳細な説明をつけ加えさせていただきたいと存じます。

今国会に提案を予定いたしておりまする法案は、予算関係十七件、その他六件、合計二十三件でございます。
そのうち、この表に従いまして申し上げますと、第一の法案は、これはた

第二の、補助金等の臨時特例等に関する法律の一部を改正する法律案については、御承知のように、昭和二十九年度以降補助率等につきまして臨時特例を設けておるのでござります。逐年若干の整理を行なつて参つたのでございますが、なおこの法律を存続いたしまして、補助金等につきましてこの法律に定めまする臨時特例を存置する必要がございままするので、昭和三十六年三月三十日まで一年間、この法律の効力を延長しようとするものでござります。

次に、治水特別会計法案でござります。これは、治水事業の促進をはかりまするため特別会計を設置いたしまして、その治水事業に関係する經理を明確にすることといたしまして、すでに設置せられておりまする特定多目的ダム建設特別会計を吸収いたしまして、この新しくできまする治水特別会計の中に治本勘定と特定多目的ダム建設勘定を設けまして、一般会計と区分して經理する、そのため所要の法律規定を整備いたしたいと考えるものでござります。

次に、道路整備特別会計法の一部を改正する法律案でございますが、これは道路整備事業——國が直轄で行なうとする道路整備事業の裏負担として地方負担があるわけでございますが、地方公共團体の負担いたしまする負担金につきましては、當該年度は國の特別会計におきまして借り入れを行ないます。資金を調達いたしまして、地方

公共団体からその翌年度、交付公債による納付を改めまして、現金に改めることとしたので、今までのところ、その関係で、国が行なつておつたのでございますが、三十五年度より交付公債による納付を改めまして、現金に改めることとしたので、今までのところ、その関係で、國が行なつておつたのでございますが、三十五年度より交付公債による納付を改めまして、財源といたしまして借り入れを行う必要がなくなりましたので、その借入金に関する規定を廃止し、あわせて所要の整備はかかるとするものでございます。

次の特定港湾施設工事特別会計法の一部を改正する法律案も、ただいま申し上げました道路整備特別会計法の一部を改正する法律案と趣旨は全く同様でございまして、特定港湾施設工事にかかわる港湾管理者の負担金につきまして、地方債証券による納付を行なわないことといたしましたのに伴いまして、この特別会計におきまして財源調達としての借り入れが必要でなくなつた、そのため所要の改正を加えんとするものでございます。

次に、経済及び技術協力のため必要な物品の外國政府等に対する譲与等に関する法律案は、これは今提案理由について御説明申し上げた通りでございます。

次の一般会計の歳出の財源に充てるための国有林野事業特別会計からする繰入金に関する法律案も、同様、御説明いたした通りであります。

それから、次の国有林野事業特別会計法の一部を改正する法律案は、治水関係で治水特別会計を設けたのに即応をいたしまして、治山事業につきまして、国有林野にかかるものは国有林野事業特別会計の業務勘定で行なつてあります。

正する法律案、臨時受託調達特別会計法を廃止する法律案、いずれもただいま御説明申し上げた通りであります。次の経済基盤強化のための資金及び特別の法人の基金に関する法律の一部を改正する法律案でございますが、これは、御承知のように、昭和三十三年度二百十五億の基金を設けましたのであります。うち農林漁業金融公庫に対しまして六十五億を出資いたしまして、基金を設けまして、その基金の運用利子を活用いたしまして、國が直接間接補助していない非補助の小用地等の土地改良事業に対しまして、小団地のほかに牧野を加えようとしたすものであります。それがための所要の改正を加えようとしたすものであります。

次の交付税及び譲与税配付金特別会計法の一部を改正する法律案でござりますが、これは、今回國の所得税の減税に伴いまして、地方公共団体の財政の健全化に資するため、法人税、所得税、酒税の百分の〇・三に相当する金額を、臨時地方特別交付金として地方公共団体に交付することといたしまして、別途所要の法律を提案いたすことになつておりますが、それに伴いまして、かかる治山事業で國が施行するものの經理を特別会計で行なうこととしたまして、治山勘定を設けて行なうことといたします。これがために所要の規定を改正しようとしたすものでございます。

て、この臨時地方特別交付金の受け入れ並びに配付に関する経理を交付税及び譲与税配付金特別会計におきまして行なうたために、所要の改正を加えようとするものでございます。

次に、特別職の職員の給与に関する法律の一項を改正する法律案でござりますが、これは、人事院勅告に従いまして、いわゆる中だみ是正いたしまして、一般職の職員の給与改訂を三十五年度より行なうことにしておるのでございますが、これに伴ないまして、それとの均衡上、秘書官の俸給月額につきまして改訂するための法律案でございます。これは内閣委員会に付託されることに相なっております。

次に、国家公務員等退職手当法の一部を改正する法律案、これは、国家公務員から住宅公團等の公團の職員となりまして、再び引き続いて国家公務員に復帰いたしました場合、その者の退職手当は通算いたしません、公團在職中のものは公團の退職手当をもらひ、國家公務員としては別計算でもらうことになつておるのでございます。

これでは本人にとって氣の毒ではないか、むろん本人の希望によって通算するか、あるいは在職途中で勤務した公團の退職手当を別にもらひか、本人の希望にまかすように改めてはどうかということで研究いたしておるものでございますが、まだ細部が未調整でございます。あるいは今国会の提案は見送りになるかも知れないと考えておるのですがございますが、いずれにいたしましても、これはおそらく内閣委員会に付託することとなるかと思うのでござります。

所徴税の臨時特例に関する法律案、課税法の一部を改正する法律案は、ただいま提案理由の説明があつた通りでございます。

次に、関税暫定措置法案は、関税定率法の一部改正法の附則で定められておりまする関税の暫定的減免制度につきまして、所要の単行法を設けようとするものであります。その中身は、主として、おもなものを申し上げますと、製油用の原油を暫定税率2%から6%に改めるため、農林漁業用のA重油、肥料製造用の原油は從来免稅になつておりますが、三十五年度に限つて免稅にする。その他は全部基本税率に戻そう、また電子計算機の免稅も打ち切ろうというようなものが主たる内容になつてゐるものでございますが、そういう関税の暫定的な減免制度につきまして、所要の規定の整備を単行法によりましてはかるうとするものでござります。

次に、国有財産法の一部を改正する法律案でございますが、これは、戦争中軍が軍用上水道を方々で設置いたしておりますのでござります。これは現在普通財産として国が管理いたしておりますのでございますが、方々いろいろな地方公共団体におきまして、これを活用いたしまして、上水道としてりっぱにいたしたいという希望があるのでございまですが、地方公共団体の財政状況からいたしまして、これは主として財産は土

船長でありますとか船員とかいうようなものは全部自分が責任を持って集めるというものに限つて、この船主相互保険組合の加入資格にいたしておるわけでございます。ところが、最近、船だけ借りるのじゃなくて、船員、船長を含めて、船に伴うものを含めまして、一切を用船する者も相当ふえて参りまして、これらがときどき事故を起こす、また荷物を積まないで船だけ回漕することを請け負う人も事故を起して、これらを救済いたしまするため、加入資格を所有者または賃借人に限らず、用船者及び回船請負人に対しましても適用をいたさしめようとするものでございます。

次に、国際開発協会への加盟に伴う措置に関する法律案、これは、世界銀行や国際復興開発基金に加入いたしましたときと同様に、今回いわゆる第二世銀といわれます国際開発協会に對して加入いたそうとするものでございますが、この協定が成立いたしました場合の出資に關係する事項と法律事項を規定いたそとするものでございます。

最後に、朝鮮総督府交通局共済組合の本邦内にある財産の整理に関する政令を廃止する法律案でございます。これは、旧朝鮮總督府の交通局共済組合の事業であります年金事務は、現在ありますですが、財産を持つております。その財産を換価いたしまして、年金の支払い財源に充てるようにしてよろしいといういわゆるボツダム政令がであります。そののでございます。これが朝鮮

総督府交通局共済組合の本邦内にある財産の整理に関する政令でござりますが、今回この財産を、旧交通局時代の預金債権者が現われて参りまして、これに対する支払い財源に充てるようになります。ございます。が、それがためにはボッダム政令を廃止いたしまして、この組合に在外会社令を適用いたすことが必要でございまして、こういうものでございます。ふうにいたしたいと思うのであります。が、それがためにはボッダム政令を廃止いたしまして、この組合に在外会社令を適用いたすことが必要でございまして、こういうものでございます。

なお、安保条約締結に伴いまする大蔵省関係の国税、関税、専売、国有財産法等のいろいろな所要の改正規定もござりますが、これは政府といたしましては、一括いたしまして、一本の法律になりますて、他の委員会に付託される予定でござりまするので、この点もあらかじめお含みおき願いたいと思います。

非常に簡単でございますが、概要だけ御説明申し上げました。

○委員長(加藤正人君) これをもつて予定は一応全部終了いたしました。何か質問がありましたら……。

○大矢正君 これで全部ですか、あとはないのですか。

○政府委員(宮川新一郎君) あとは出ません。

○大矢正君 そうすると、安保条約や行政協定に伴う法律というものはないのですか。

○政府委員(宮川新一郎君) それは、最後に申し上げましたように、ござります。ございますが、内閣の方で相談いたしまして、各省へまたがるものでござりますので、一本の法律にいたし

まして、どこの委員会に付託されるか
わかりませんが——ということになつ
ております。大蔵省関係としては、実
質的にはござります。

○大矢正君 ですけれども、税金の問
題とか、そういうやつはよその委員会
でやるのですか。

○政府委員(宮川新一郎君) 税金の問
題もみな一本の法律案にいたしまし
て、提案しようということに内閣とし
てはきめられておるわけです。

○平林剛君 期限のある法律案は、こ
の中などでどれですか。

○政府委員(宮川新一郎君) 期限と申
しますと……。

○平林剛君 たとえば、三月三十一日
までに審議をしなきゃいかぬとか、そ
ういう特殊な期限のあるやつは……。

○政府委員(宮川新一郎君) 予算関係
でございます。たとえば、補助金等の
臨時特例等に関する法律の一部を改正
する法律案、治水特別会計法案、道路
整備特別会計法の一部を改正する法律
案……。

○平林剛君 予算の関係のやつだけ
で、特に急ぐというやつはないので
すね。

○政府委員(宮川新一郎君) そうでご
ざいます。予算関係以外に、三月三十
一日というのはございません。

○平林剛君 もう、あと予定の法律案
がないというと、日銀法の改正も今度
の国会には提出にならない、こう理解
してよろしいのですか。

○政府委員(宮川新一郎君) 大体、提
案は無理じやないかと考えております。

○平林剛君 医療金融公庫法案、これ
はどこの委員会に付託されるのですか。
○政府委員(宮川新一郎君) これは大

○平林剛君 これは社会労働委員会にかかるというのは、もうきまつておりますか。そうじゃないでしよう。
○政府委員(宮川新一郎君) まだ提案いたしておりませんからわかりませんが、公庫でございますから、大蔵委員会にも関係がございますが、今までの経緯からいたしまして、厚生省関係からの要望が強かつた関係もありまして、あるいは社会労働委員会にかけるということになるかもしれないと思いません。
○平林剛君 これはわれわれも重大な関心があるから、まだどこにもかかっていらないそうですから、またあとで検討したいと思います。
○木村禧八郎君 資料の要求ですが、これはまたあとでこちらの理事とともに相談して一括してお願ひしますが、一つだけ、国債整理基金勘定、この詳細な内容をほしいのです。
○政府委員(宮川新一郎君) さっそく資料を調製いたします。
○木村禧八郎君 どのくらい積み立てがあるものか、そういうようなことを一つ。
○平林剛君 それならば、そのことでちょっと私をお願いしておきますが、日本の國としての借金ですね、國債もありますけれども、そのほかに、世銀からの供款ですね、それから民間がいわゆる外資として資本を導入したもので、技術導入あるいは株の取得、その他いわゆる資本、こういうものの総額とか、いろいろ区分けすると六つか七

つくらいになります。それについての一覧的な明細、いわゆる日本の借金としてみなさるべきものの現在高、これを一つ資料としてまとめて出してもらいたい。こまかい点はもと私の古文書でも検討しますけれども、大体あなたの方でおわかりのやつを提出していただきたいと思います。

○政府委員(宮川新一郎君) 承知いたしました。

○木村禧八郎君 先ほどの資料に關係いたしまして、一般会計だけでなく、公社關係の減債の現況ですか、それもあわせてお願ひします。

○大矢正君 為替関係の法律の改正というのはないのですか。

○政府委員(宮川新一郎君) 為替関係につきましては、貿易為替管理法の根本的改正を企図いたしておるわけであります。まだ提案するまでに熟しておりません。自由化に伴いますいろいろな措置がございますが、これはおむね政策、あるいは告示、通達でござるものばかりでございますので、為替関係の法案の提案はないものと考えております。

○委員長(加藤正人君) それでは、生ほどの理事会で決定いたしましたように、次回は二月十八日(木曜日)午前十時から開会することにいたします。

本日はこれをもって散会いたします。午前十一時八分散会

十二月二十九日予備審査のため、本委員会に左の案件を付託された。

一、昭和三十四年産米穀についての所得税の臨時特例に関する法律案

の末の安。前ノル元祖の如きが實際にモレた力日一並

附則

- 1 この法律は、昭和三十五年四月一日から施行する。
- 2 この法律の施行前に課した、又は課すべきであつた酒税については、なお従前の例による。
- 3 次に掲げる場合における酒税の徵収については、なお従前の例による。

一 酒税法第二十八条第一項の規定による承認を受けてこの法律の施行前に製造場から移出され、又は保税地域から引き取られた酒類について、その承認の

際税務署長又は税關長が指定した期限までに同条第二項に規定する証明書の提出がない場合

二 酒税法第二十九条第二項の規定による承認を受けてこの法律の施行前に製造場から移出された酒類について、その承認の際税務署長が指定した期限までに同条第三項に規定する書類の提出がない場合及び当該酒類がこの法律の施行後に酒税法の施行地において消費され、又は当該施行地において消費する目的で

譲り渡された場合

- 4 この法律の施行前にした行為及びこの附則の規定により従前の例によることとされる酒税に係るこの法律の施行後にしては、なお従前の例による。
- 5 租税特別措置法（昭和三十二年法律第二十六号）の一部を次のように改正する。

第八十五条第一項及び第二項中「合成清酒第二級」を「合成清酒」に改める。

第八十五条の二第一項の表中

清酒 第二級	十三度以上十四度未満	九万八千四百円
合成清酒第一級	十四度以上十五度未満	十三万二千三百円
合成清酒第二級	十三度以上十四度未満	十二万一千九百円

を

清酒 準一級	十三度以上十四度未満	十五万五千五百円
清酒 第二級	十三度以上十四度未満	九万八千四百円
合成 清酒	十三度以上十四度未満	七万五千八百円

「二級」を「合成清酒」に、「第五条第四項」を「第五条第三項」に改め、同条第三項中「第五条第五项及び第六項」を「第五条第四項及び第五項」に改める。

昭和三十五年一月十三日印刷

昭和三十五年一月十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局